



Le 23/01/2026 - Communiqué de presse - Auteur : Châtellerault | Temps de lecture : +/- 45 secondes

Rien n'est gratuit : le vrai prix de vos services du quotidien

Depuis lundi 19 janvier, la Ville de Châtellerault a lancé une campagne de communication inédite pour lever le voile sur un sujet souvent méconnu : **le coût réel des services publics du quotidien**.

Transports, éducation, culture, santé : des services accessibles... **mais loin d'être gratuits**.

Ce que vous payez est bien souvent une fraction du coût réel.

Quelques exemples révélateurs :

- Cantine scolaire : 2,55 € payés par les familles... pour un coût réel de 13 €.
- Bus : 1,30 € le ticket... pour un coût réel de 8 €.
- Conservatoire : 148 € l'année en moyenne... pour un coût réel de 2 544 €.
- Accouchement : 0 € pour la patiente... mais 4 000 € pour l'hôpital.
- Collège : 0 € pour les familles... pour un coût réel de 8 790 € par élève et par an.

« *Trop souvent, on parle de gratuité. Or, rien n'est gratuit. Cette campagne répond à une vraie question : à quoi servent mes impôts dans mon quotidien ?* » explique Thierry Cavin, directeur de cabinet du maire. « *Nous voulons montrer, chiffres à l'appui, comment les services publics sont financés collectivement pour répondre aux besoins de chacun.* »

Derrière chaque service se cachent des agents, des infrastructures, des équipements... et un financement public majeur, réparti entre la Ville, l'Agglomération, le Département, la Région et l'Etat.

VOS CONTACTS

Lydia de Abreu

Attachée de presse

05 49 20 20 08

06 37 98 15 50

lydia.deabreu@grand-chatellerault.fr

